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Presupuesto 2025: ediles critican falta 
de iniciativas en educación, salud 
pavimentación y áreas verdes 
MUNICIPALIDAD. Bordea los    $184 mil millones, un aumento de 16,96: 
que lo primero que harán será analizar posibles cambios a este. 

Constanza Caldera Pfeiffer 

cronicacomercurioantofagasta.cl 

avimentación de calles, 
p educación, salud y 

áreas verdes son algu- 
nas de los necesidades en las 
quese deberían haber destina- 
do más recursos, segúnindica- 
ron concejales de Antofagasta 
luego de aprobarse, tras varias 
postergaciones, el presupuesto 
municipal del año 2025, el cual 
alcanza los $183.541 millones, 
lo que representa un aumento 
de 17% respecto del año 2024. 

En detalle, el presupuesto 
de gastos delaño 2025 conside- 
ra $27.646 millones en gastos 
de personal, $51.008 millones 
enbienes y servicios de consu- 
mo, $2.104 millones en presta- 
ciones de seguridad social, 
$92.032 millones en transfe- 
rencias corrientes $1.337 millo- 
nes en adquisición de activos 
no financieros $8.149 millones 
en iniciativas de inversión y 
$80.000 millones en transfe- 
rencias de capital (43%). 

Respectoal punto deinicia- 
tivas de inversión, el cual se di- 
videen proyectos y en obras ci- 
viles. Dentro de los proyectos, 
destacan los planes de alum- 
brado público y de pavimenta- 
ción por un total de $155 millo- 
nes cada uno. Asimismo, unes- 
tudio de un plan comunal de 
deportes y recreación por $80 
millones y un estudio de res- 
tauración de la Casa de la Cul- 
tura por $35 millones. 

Enobras civiles se encuen- 
trala construcción del comple- 
jo deportivo norte por $1.200 
millones, la habilitación del 
centro cultural Sucre 444 por 

$184.541 
millones es el presupues- 
to de la Municipalidad de 
Antofagasta para el próxi- 
moaño. 

NV 
EL PRESUPUESTO FUE APROBADO LA SEMANA PASADA PO! 

“Enrelación al ítem 
deiniciativas de 
inversión, enel 
marco del proceso de 
instalación, vamos a 
revisar cada uno de 
ellos para conocerlos 
en detalle”. 

Sacha Razmilic 

Alcalde Electo 

$1.600 millones y elsistema de 
comunicaciones de preven- 
ción de riesgo y desastree ins- 
pección por $250 millones. 

En este contexto, es que 

consultados concejales mani- 
festaron laimportancia de que 
precisamente se hubiesen il 
corporado iniciativas relaci 
nadas con pavimentación de 
calles, más áreas verdes, de sa- 
lud y educación. 

  

CRÍTICA DE EDILES 
Luis Aguilera, quienrenuncióal 
concejo municipal la semana 
pasada, indicó queen general el 
item de iniciativas de inversión 
respondenal Plan de Desarrollo 
Comunal vigente, motivo porel 
ualestán considerados proyec- 
tos como el dela habilitación 

E 

  

“En el presupuesto 
2024 se plantearon 
varias iniciativas que 
no se comenzaron a 
ejecutar, entonces yo 
espero queno sean 
saludos a la bandera 
y seconcreten”. 

Camilo Kong 
Concejal Electo 

del centro cultual Sucre 444. 
“Enel presupuesto hay un 

trabajo de las áreas técnicas 
tratando de darle coherencia 
al Plan de Desarrollo Comunal 

que está vigente. Sinembargo, 
vemos que faltan iniciativas 
que vengan a dar unareal res- 
puesta a las urgencias, como. 
lo son generar casas comuna- 
les de seguridad, la construc- 
ción de establecimientos edu- 
cacionales considerando el 
centenar deniños que se que- 
daron sin estudiar este año. 
Como así también de nuevos 

dispositivos de salud sobre to- 
do enel sector norte de la ciu- 
dad donde está creciendo la 
población, se están entregan- 
doviviendas pero les faltan los 
servicios, además de inversión 

mu 

IR EL CONCEJO MUNICIPAL DE ANTOFAGASTA. 

en equipos que ayuden a pre- 
venir el cáncer, entendiendo 

que las tasas más altas están 
en comuna y región”, declaró. 

Aguilera agrega que pesea 
esto aprobó el presupuesto en 
el contexto de que este es mo- 
dificable, quien espera que el 
alcalde electo Sacha Razmilic 
junto al cuerpo de concejales 
puedan tomar conocimiento 
de este y empezar a modificar 
las iniciativas que no estén re- 
lacionadas conlas urgencias de 
lacomuna. 

El concejal Waldo Valde- 
trama (PC) observa que los 
recursos destinados a iniciati- 
vas de inversión son pocos 
considerando que existen dos 
fondos más que el municipio 
estárecibiendo por concepto 
del royalty y el litio. 

Valderrama señala que la 
mayoría correspondea inicia- 
tivas que ya venían y que no 
existe una novedad en los 
proyectos de inversión que 
considera el presupuesto 
2025 del gobierno municipal 
saliente, agregando que falta 
una mayor inversión en pavi- 
mentación de calles y áreas 
verdes. 

“Seplanteó un plan de pavi- 
mentación para la comuna co- 

   

% respecto del 2024. Razmilic dijo 

mo parte de una consultoría 
por$155 millones para hacerun 
estudio de levantar la necesi- 
dad de pavimentación, lo cual 
encuentro que no era necesa- 
rio cuando tenemos un listado 
decasi 500 calles que han sido 
solicitadas por los vecinos. De 
hecho, las pavimentaciones 
que se hicieron se realizaron 
con eselistado”, declaró. 

El concejal Camilo Kong 
(FA) señala que es importante 
quelas iniciativas de inversión 
que se plantean en el presu- 
puesto efectivamente comien- 
cenaejecutarse, 

“Por ejemplo, en el presu- 
puesto 2024 se habían plan- 
teado varias iniciativas que no 
se comenzaron a ejecutar, en- 
tonces yo espero que no sean 
saludos a la bandera y real- 
mentese concreten”, declaró. 

En este sentido, Kong cree 
que varias de las iniciativas 
quese consideran en este pre 
supuesto son interesantes co- 
mo lasasociadas a seguridad y 
cultura, quien coincide que 
faltan proyectos asociados a 
educación y ensalud (en salud 
mental, menciona). 

  

ALCALDE ELECTO 
En tanto, consultado sobre el 
tema el alcalde electo Sacha 
Razmilic (Evópoli) dijo que lo 
primero que harásu adminis- 
tración después de asumir el 6 
de diciembre será analizar los 

posibles cambios y ajustes pa- 
ralo que será el 2025. 

“Ahíserá clave la colabora- 
ción de los concejales. Ahora 
en relación al ítem de iniciati- 
vas de inversión, en el marco 

del proceso de instalación que 
estamos llevando adelante, va- 
mosa revisar cada uno de ellos 

para conocerlos en detalle y 
así poder priorizar aquellos 
que impacten significativa- 
mente en la calidad de vida de 
nuestros vecinos. Este será 

nuestro criterio”, precisó. 63   

UN 
sa 
y: 

MY 
Autoridades 
coordinan 
acciones para la 
segunda vuelta 

yer se realizó el Co- 
A mité Regional parala 

Gestión de Riesgos y 
Desastres (Cogrid) para ges- 
tionar y coordinar distintas 
acciones entre instituciones 
públicasjunto alas Fuerzas 
Armadas y de Orden, duran- 
telaelección regional quese 
llevará a cabo este domingo 
24denoviembre que movil- 
zará a un padrón electoral 
de 400 mil personas. . 

Lasegunda vuelta se rea- 
lizaráenunsolo día, yseráfe- 
riado irrenunciable. ElCogrid 
implica unaserie de coordi- 
naciones operativasentredis- 
tintosservicios públicos, ade- 
'más de acciones preventivas 
encaso dela eventualidad de 
una emergencia durante el 
desarrollo dela elección. 

  

PARTICIPACIÓN 
El Delegado Presidencial 
Regional (s), Miguel Balles- 
teros Candia, afirmó que 
“lo que hemos coordinado 
hoy es que estén todas las 
capacidades del Estado pa- 
raquelas personas puedan 
sufragar con plena norma- 
lidad y participar con todas 
las condiciones y garantías 
necesarias”. 

Agregó que “hoy día lo 
quehemos hecho esreforzar 
con los sectores que se pue- 
den generar las condiciones 
necesarias, para quelossumi- 
nistros de servicios básicos 
puedan operar contotalnor- 
malidad el fin desemana ya 
suveztambién las patrullas 
deemergencia tanto para las 
empresas sanitarias y eléctr- 
cas puedan estar plenamen- 
te vigentes el día domingo de 
manerade poderaseguraren 
casodecualquier evento, que 
los suministrosse retomen a 
la brevedad posible”.C3    
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